

# Construire l'avenir par la paix, de soi et des autres

## NIVELLES Dix ans d'Éducation globale et Développement

- ▶ Des jeunes mieux dans leur peau, pour un monde meilleur.
- ▶ En Belgique et dans le Nord-Est de l'Inde.

Les enfants ont développé leur personnalité positivement. Ceux qui étaient plutôt réservés et timides se sont ouverts et sont devenus plus sociables, tandis que les plus difficiles sont maintenant plus à l'écoute de leurs parents, de leurs professeurs et de leurs camarades. Et, en plus d'avoir développé des qualités comme l'honnêteté, la tranquillité, la courtoisie ou la générosité, les enfants ont vu une amélioration significative de leurs résultats scolaires. »

Tel est le bilan tiré des « Classes de la paix » organisées depuis dix ans par l'ASBL nivelloise « Éducation globale et développement ». Pour l'instant dans plusieurs écoles maternelles et primaires à Bruxelles et en Hainaut, à raison de trente séances par an. Mais à Nivelles, des « Ateliers créatifs pour la paix » sont également menés dans les écoles de devoirs du Vert Chemin et de Sainte-Barbe,



« Respecte-toi et respecte-les », disent en chœur les enfants lors d'un stage à Nivelles. © D.R.

tandis qu'y sont organisés des stages de vacances.

« Ces classes, qui touchent 650 enfants cette année, ont pour but de développer chez l'enfant une capacité d'individuation et de socialisation importante, celle d'être en paix avec lui-même et avec les autres, explicite Christine Jaminon, la coordinatrice de l'ASBL qui vient de recevoir l'agrément en tant que « Groupe de jeunesse » par la Fédération Wallonie-Bruxelles et qui espère à présent passer à la catégorie « Organisation de jeunesse » pour pérenniser ses activités. Cette méthode permet au jeune de se développer harmonieusement, de développer un comportement pacifiste en apprenant à dire ses émotions et à écouter

l'autre faire de même, et de contribuer ainsi au développement harmonieux de l'environnement dans lequel il évolue. »

L'ASBL Éducation globale et Développement continue aussi à

**« Un comportement pacifiste en apprenant à dire ses émotions et à écouter l'autre faire de même »**

soutenir un projet d'éducation à la paix dans le Nord-Est de l'Inde. Comme le souligne Anupam Premanand, Indien d'origine et président de l'ASBL, « entre le Bangladesh et la Birmanie, résident des populations d'origine animiste, mais converties au christianisme, où l'on rencontre encore beaucoup d'ani-

mosité entre les différentes ethnies. Nous essayons de changer les mentalités chez les plus petits. »

Pour ses dix ans, l'ASBL vient enfin d'avoir son local propre au n°14 de la rue de Mons. C'est là que se tiendra la fête d'inauguration ce samedi 4 mai. L'occasion pour les participants de prendre part, d 8 à 16 h, à des activités ludiques d'éducation à la paix ou de prendre le verre de l'amitié. Tout le monde se rassemblera ensuite à 18 h 30 au foyer des pensionnés des Récollets, rue de Charleroi. Deux conférences seront données sur l'éducation à la paix avant un repas et un spectacle de danse classique indienne. ■

JEAN-PHILIPPE DE VOGELAERE

NIVELLES

# Dix ans d'éducation à la paix

L'ASBL Éducation Globale et Développement a vu le jour en 2003. Elle soufflera ses 10 bougies samedi, l'occasion de découvrir l'association.

• Pierre LAGNEAUX

L'ASBL nivelloise Éducation Globale et Développement fête cette année son dixième anniversaire. Un jubilaire qui sera fêté dans les nouveaux locaux de l'association ce samedi 4 mai. « Notre objectif, souligne Christine Jaminon, coordinatrice, est de développer des activités d'éducation et de formation. Nous allons au-delà de l'académique en proposant notamment de l'éducation citoyenne et nous visons le développement aussi bien de la société que de la personne. Depuis sa création, les activités de notre association sont en constante évolution. »

L'objectif des interventions de l'ASBL est de développer chez les jeunes et moins jeunes un comportement pacifique, basé sur des valeurs telles que la coopération, le respect de l'autre, l'amitié, la servabilité, le savoir-être dans la société. La finalité : devenir des citoyens du monde acteurs d'un monde

veille dans les écoles maternelles et primaires, un projet pilote avec des classes secondaires est en cours de gestation. Il devrait être au point à la rentrée de septembre. Autre animation, l'ASBL nivelloise organise les mercredis après-midi les Ateliers Créatifs de la Paix. « Ces ateliers ont lieu dans les écoles de devoir de la ville de Nivelles. Ils sont ouverts aux enfants de 6 à 12 ans. Ils permettent aux enfants d'apprendre de nouvelles techniques artistiques et de parler de thèmes comme l'amitié ou l'entraide tout en s'amusant. »

Ces ateliers hebdomadaires peuvent être poursuivis pendant les vacances scolaires par les Stages Créatifs de la Paix. L'objectif est de viser à la mixité sociale dans les groupes. « Nous organisons aussi des ateliers pour parents et grands-parents. C'est un soutien à la parentalité qui se déroule en trois modules successifs. L'objectif est d'apporter des réponses aux différentes questions concernant l'éducation des enfants ou petits-enfants. »

Éducation Globale et Développement est aussi présente dans des événements d'ordre mondial comme les Tambours pour la Paix. « Nous soutenons également un projet d'éducation à la paix dans le nord-est de l'Inde. »

► 0498 517916, www.peaceducation.org



Installée au cœur de Nivelles, l'ASBL Éducation Globale et Développement a pour mission l'éducation à la paix.

meilleur.

Éducation Globale et Développement propose donc plusieurs activités. « Notre projet principal, poursuit la coordinatrice, ce sont les Classes de la Paix. Ce sont des animations d'éducation à la paix, à la citoyenneté et à l'environnement qui se déroulent dans les écoles. Actuellement, nous travaillons avec une dizaine d'écoles, ce qui représente vingt-sept classes qui suivent une heure d'animation chaque semaine. » Si pour l'instant Éducation Globale et Développement tra-

## Une journée de fête

Ce samedi 4 mai, à partir de 16 h, rejoindra la salle du foyer des pensionnés, située aux

Récollets. C'est la quatorzième édition de ces interventions de des 18 h 20, les interventions de Cathérine Sülman, inspectrice de la Fédération Wallonie-Bruxelles et de Benoît Galand, professeur en sciences de l'éducation. Des animations sont prévues pour les enfants ainsi qu'un repas et un spectacle de danse classique indienne.

## Education Globale et Développement fête ses 10 ans

Education Globale et Développement est une asbl qui s'est donné pour objectif l'éducation des enfants à la Paix et à la Non-Violence. Ils apprennent à s'écouter, à se comprendre, à se respecter, à s'entraider, à devenir des amis, à construire l'avenir. Pour y parvenir, l'asbl réalise des classes de paix depuis 2005 en envoyant des animateurs dans les écoles pour animer les classes. L'autre volet du projet est de former des institutrices et des instituteurs à ces nouvelles méthodes pédagogiques.

Les classes de Paix ont lieu une fois par semaine avec les mêmes élèves. De cette ma-

nière, les enfants développent leurs capacités d'être en paix avec eux et avec les autres. Les enseignants se forment également à cette méthodologie.

A noter déjà, dans vos agendas, des stages d'été, des ateliers créatifs de la paix seront organisés du 1 au 5 juillet «Vive l'été, vive notre terre" ou du 26 au 30 août "Coopérer pour une année plus gaie". L'accent est mis entre autres sur l'apprentissage participatif de valeurs humaines universelles mises en pratique dans la vie quotidienne, la résolution de problèmes sociaux et personnels basée sur l'expérience des élèves. Des animations seront proposées aux élèves, une mé-



thode basée sur l'apprentissage coopératif.

De 10 à 16h pour les enfants de 2,5 à 4 ans - de 5 à 10 ans et adolescents de 11 à 14 ans.  
Lieu : école des devoirs du Vert Chemin entre le 21/23 rue des

Hirondelles à Nivelles. Inscriptions: 8, rue Abbé Michel Renard à 1400 Nivelles tel 0471/95.13.09 ou 0498/517916  
contact@peaceeducation.org

J.D. (Photo JD)